



Síntesis de medios

23 de junio de 2023

Primeras Planas

Va a salud privada 49% de población
Corte pone out a plan B; Morena amaga con el C
Corte anula el plan B de reforma electoral
Ex consejeros ya le organizan elección primaria a oposición
Gana el Sindicato Minero la batalla a Larrea en Sombrerete
SCJN echa abajo todo el Plan B; el INE la libra... y Morena amaga con Plan C
Sepultan plan B
Pesadilla
Se arma la máquina

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Harfuch reconoció al ERUM

El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch encabezó, junto con el jefe de Gobierno, Martí Batres, el 50 aniversario del ERUM. Al reconocer la labor de los cerca de 900 elementos del ERUM, adelantó que al personal se le entregará un bono de tres mil pesos, como reconocimiento a su entrega y solidaridad con la ciudad. El secretario destacó que a lo largo de estas cinco décadas de servicio se estima que el ERUM ha atendido más de dos millones de emergencias, beneficiando de manera directa a más de un millón de ciudadanos. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#) / [Más por Más](#) / [Publimetro](#) / [UnomásUno](#)

Crece ventaja quinda en CDMX

Conforme avanzan los meses, la contienda por la máxima silla de la CDMX se agudiza, y en el ejercicio estadístico aplicado por Facto Métrica y Reporte Índigo reflejó que el 65.6% de los capitalinos sigue con la convicción de que la opción de Gobierno se encuentra en Morena, partido donde figuras como el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch** y el dirigente nacional Mario Delgado, siguen acarreado puntos de cara al próximo año. [Reporte Índigo](#)

Va por alcaldía "quiero estar en la boleta" Leticia Varela

Leticia Varela, directora general de la Brigada de Vigilancia Animal, quien en entrevista abundó sobre su trabajo cuidando a todas las especies, pero también de su interés por volver a contender por la alcaldía Benito Juárez, como una revancha de 2012. Varela agradeció el apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, y del secretario **Omar García Harfuch**, quien le ha dado apoyo total, porque trabajan bajo un modelo preventivo y han trabajado juntos en operativos para recuperar a especies que sufren de maltrato. [El Heraldo de México](#)

Exhorta C5 a ambulancias patito evitar operaciones

Juan Manuel García Ortegón, coordinador general del C5, dio a conocer que fueron remitidas al corralón más de 80 ambulancias "patito", ello como parte de los operativos contra estas unidades ilegales que operan en la CDMX, por lo que urgió a los dueños de estos vehículos a que acudan a normalizar su servicio. La autoridad señaló que los autos del **ERUM** son confiables. [Diario de México](#) / [El Sol de México](#)

Galletoso, goloso y pasteloso

Elementos de la **policía capitalina** detuvieron a un estudiante de la FES Aragón de la UNAM, por vender galletas y panecillos elaborados con mariguana estudiantes del IPN. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

23 de junio de 2023

Capturan dos presuntos integrantes de la Unión

Durante dos cateos simultáneos a cuatro predios ubicados en la alcaldía Iztacalco, agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron a Orlando “N”, El Oso Baboso, y José Arturo “N”, El Plátano, presuntos líderes de la organización criminal La Unión Tepito, se les decomisaron diversas cantidades de droga. La Prensa / [Basta](#) / [Diario de México](#)

Apañan a dos exorcistas de incautos en Tacubaya

Tras una persecución **policías del Sector Tacubaya** detuvieron a dos presuntos delincuentes que ofrecían “Coche Fantasma” en segunda mano, para asaltar a sus víctimas, en calles de la colonia América, alcaldía Miguel Hidalgo. Los uniformados les aseguraron un arma de fuego y 90 mil pesos. [El Gráfico](#)

De sangre azul

Elementos de la PBI que custodiaban un traslado de mercancía, frustraron un asalto a un camión de carga que circulaba sobre la autopista México-Puebla, a la altura del municipio Río Frio de Juárez. Tras la balacera los responsables lograron escapar, mientras un elemento policiaco fue trasladado a un hospital para su atención médica. [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Capturan a Oscar Adrián “N”, por los delitos de homicidio

Oscar Adrián “N” relacionado con los delitos de homicidio, venta de droga y extorsión en el Centro de la Ciudad, fue detenido por agentes de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en callejón Mariana Rodríguez Del Toro Lazarín, en la alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#)

Desmantelan en GAM una banda de robacable

Policías de Inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, lograron capturar a seis presuntos integrantes de una banda dedicada a robar cables subterráneos de cobre pertenecientes a la empresa Telmex, en la alcaldía Gustavo A. Madero. De acuerdo a lo informado por las autoridades. [La Prensa](#)

Familiares de taxista bloquean autopista

Los familiares y amigos del taxista Francisco Jesús Velázquez, quien fue asaltado y lesionado a cuchilladas en la colonia Gabriel Hernández, bloquearon la autopista México-Pachuca en demanda de justicia. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acudieron a replegar a los manifestantes. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Primaria exige un arcotecho

Padres de familia bloquearon la circulación en Fray Servando Teresa de Mier y Fernando Iglesias Calderón en demanda de que se coloque un arcotecho. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizó cortes viales, lo que generó complicaciones. [Excélsior](#)

Columna La Quinta Transformación: El IFT faulea a la Cofece y a la Liga MX / Darío Celis Estrada

Si el nombramiento de Luisa María Alcalde en la Segob, fue sorpresivo, el del general de división retirado André Georges Foullon en los recintos fiscalizadores sacó a todo mundo de balance. Fue una carambola de dos bandas de Andrés Manuel López Obrador, cuya ganadora indiscutible resultó ser Claudia Sheinbaum quien se dio el lujo de hacer un triunvirato en la CDMX con Martí Batres, Luz Elena González y **Omar García Harfuch**. [El Heraldo de México](#)



Síntesis de medios

23 de junio de 2023

Columna Pepe Grillo: Clara y Ariadna

¿Qué tienen en común la alcaldesa de Iztapalapa Clara Brugada, y la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel? Pues que ambas aspiran a la candidatura de Morena para la CDMX. Dicen los que saben que la lista de aspirantes se ha reducido en los últimos días. Siguen en la lista Mario Delgado y Ricardo Monreal, que son dos tipos de cuidado. Otro caballero, al que le suele ir bien en los sondeos, **Omar García Harfuch**, tiene la mira puesta en un cargo federal en el área de seguridad para el próximo sexenio. [La Crónica de Hoy](#)

Artículo: La disputa por la CDMX / Luis Miguel Martínez Anzures

Morena y sus aliados partidistas tendrán el desafío de recuperar el terreno que se perdió en la capital del país, tras las elecciones de 2021. En el presente inmediato, los perfiles para posibles candidatos tanto de parte de la coalición Morena-PT-PVEM como de "Va por México", han empezado a surgir lentamente. De parte del oficialismo están la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; el Secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**; la Secretaria de Bienestar, Adriana Montiel Reyes, e incluso el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado. [El Heraldo de México](#)

Columna La Feria: Los choques lamineros y nuestra simulación / Salvador Camarena

"Todos sabemos, cuando circulamos en las calles, en las avenidas de la ciudad, en las vías rápidas, que a veces hay atascaderos (sic) muy grandes porque dos carros chocaron y están esperando al seguro y no se mueven", dijo Sheinbaum. "Para ello, las secretarías de Movilidad y de **Seguridad Ciudadana**, y la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, firmaron un convenio de colaboración y se reformará el artículo 54 del Reglamento de Tránsito para incluir este planteamiento". [El Financiero](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Convocatoria para el proceso de promoción de ascensos y regularización de plazas habilitadas 2023 al grado inmediato superior de la Policía Bancaria e Industrial de la Ciudad de México. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Balean a seis en unidad Vicente Guerrero

Se registró una balacera en la Unidad Habitacional Vicente Guerrero, en la alcaldía Iztapalapa, cuyo saldo es de seis heridos, aseguraron autoridades de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. La policía logró ubicar la motocicleta en la que escaparon los responsables, [El Universal](#) / [La Razón](#) / [Diario de México](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

Ultimado de un tiro en la CEDA

Una fuerte movilización de servicios de emergencia se desplegó en la CEDA, alcaldía Iztapalapa, luego del reporte de una persona baleada en los pasillos. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes resguardaron la zona, no se reportaron detenidos. [La Prensa](#) / [Ovaciones](#)

Iztapa...llorar

En un ataque directo motociclistas intentaron ejecutar a "El Shagui", vigilante de la colonia Chinampac, en la alcaldía Iztapalapa; antes de huir, los agresores dejaron un narcomensaje en una cartulina. Paramédicos trasladaron a la víctima a un hospital cercano, donde horas después se registró su muerte. [El Gráfico](#)

Hallado sin vida en su departamento

En un conjunto habitacional ubicado en calle Empresa, de la colonia San Juan, en la alcaldía Benito Juárez, fue hallado el cuerpo sin vida de una persona. Al lugar acudieron paramédicos y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes resguardaron la zona. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

23 de junio de 2023

Motocicletas y auto al fierro viejo

El choque entre dos motocicletas y un automóvil provocó que tres personas resultaran con heridas de gravedad, cuando circulaban sobre avenida Tláhuac, en la colonia Pueblo Culhuacán, alcaldía Iztapalapa. Al sitio acudieron **elementos policiacos** y paramédicos quienes trasladaron a los lesionados al hospital. [El Gráfico](#)

Le da el avión... y recibe plomazos

Un sujeto agredió a balazos al dueño de una refaccionaria en avenida Gran Canal, de la colonia San Felipe de Jesús, alcaldía Gustavo A. Madero. La víctima fue trasladada a un hospital por sus familiares, mientras **elementos policiacos** revisaron las cámaras de seguridad para dar con los responsables. [El Gráfico](#)

Se la prolongan

Un motociclista fue arrollado por una camioneta de carga cuando circulaba sobre Javier Rojo Gómez, alcaldía Iztapalapa. Vendedor testigos del hecho comunicaron a los agentes que ambos tuvieron la culpa. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Interesados en votar, 74% de los presos

Un 74% de las personas que se encuentran en prisión preventiva están interesadas en votar, si tuvieran la oportunidad, desde diversos **reclusorios capitalinos** en que se encuentran. No obstante, 65% de las personas en esta situación dijo que no sabía que tienen derecho a votar. Así lo destaca el diagnóstico sobre derechos político-electorales de las personas en prisión preventiva que elaboró el IECM. [El Herald de México](#)

Va Murillo Karam a consulta otra vez

El ex Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, fue trasladado al hospital de especialidades Belisario Domínguez para una cita médica programada. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** confirmó que elementos de seguridad penitenciaria custodiaron al hidalguense desde el **Reclusorio Norte** hasta el nosocomio ubicado al oriente de esta capital. [Reforma](#)

Justicia

FGJ investiga los casos de maltrato animal

En los últimos siete años se han abierto dos mil 758 carpetas de investigación por casos de maltrato animal, agravios a especies de fauna silvestre en peligro de extinción o sujetas a la protección especial por algún tratado internacional, informó la titular de FGJ, Ernestina Godoy. [24 Horas](#)

Juez le concede a Edgar Tungüí seguir proceso en libertad

Exfuncionario acusado de desvío de recursos obtiene amparo y deja el Reclusorio Norte. Debido a la resolución de un amparo a nivel federal que ordenó el cambio de medida cautelar a Édgar Tungüí, ex comisionado para la Reconstrucción detenido y acusado por desvío de recursos, un tribunal de enjuiciamiento con sede en el Reclusorio Norte determinó que siga en proceso, pero en libertad. [El Universal](#) / [Excélsior](#)



Imagen Destacada

La Razón

Escuadrón cumple 50 años

Reconocen "entrega y sacrificio" del personal de rescate del ERUM

